

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9052

Subscripcion en Córdoba... (Por un mes... 2 Ptas. Por trimestre... 5'50)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 2'50) Por trimestre... 7)

DOMINGO 31 DE OCTUBRE DE 1880.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

La Catedral de Colonia.—En los momentos en que esta edificación monumental acaba de ser terminada, es interesante recordar que las dos torres de esta obra maestra de la arquitectura gótica escuden en elevacion a los edificios mas altos que existen. Las torres de Colonia no debian tener mas que 149 metros; pero se las ha elevado hasta la altura vertiginosa de 160 metros. La cima del sombrero de la estatua de William Penn, que remata la torre de los nuevos edificios públicos que se construyen actualmente en Filadelfia, alcanzará una altura casi tan grande. La torre cuadrada de Pem, comprendida la estatua, no tendrá menos, en efecto de 152 metros.

Hé aquí ahora las alturas comparativas de los principales monumentos del Globo.

Torre de Colonia, 160 metros.
Flecha de la Catedral de Rouen, 150.
Torre de la iglesia de San Nicolás en Hamburgo, 144 metros 20 centímetros.

Cúpula de San Pedro en Roma, 143.
Campanario de Estrasburgo, 142.
Pirámide de Cheops, 137.

Torre de la Catedral de San Esteban, en Viena (Austria) 135 metros 30 centímetros.

Torre de San Martín, en Landshut, (Baviera) 133.

Campanario de la Catedral de Friburgo, en Brisgau, gran ducado de Baden, 125.

Flecha de la Catedral de Amberes, no comprendida la cruz, 123 metros 40 centímetros.

Cúpula de Santa María de las Flores, en Florencia 119.

Catedral de San Pablo en Londres, 111 metros 30 centímetros.

Cúpula de Milan, 109.

Torre de la Catedral de Magdeburgo, 103 metros 60 centímetros.

Torre del Ratkhan, en Berlin 88.

Campanario de la iglesia de la Trinidad en Nueva-York, 86.

El panteon en Paris 80.

Torre de Nuestra Sra. de Paris 68.

La capilla de Guillermo Tell.—La reconstrucción de la que estaba situada sobre la Platte, a orillas del lago de los Cuatro Cantones (hay otra capilla cerca de Küsnacht,) que era necesaria por el estado de degradación del antiguo edificio, acaba de terminarse. La restauración de las pinturas murales se practica actualmente con gran actividad.

Sobre tres de los muros serán representadas cuatro escenas: el *Apfelschuss*, ó sea Guillermo Tell abatiendo la manzana sobre la cabeza de su hijo; el *Ruttschuur*, ó juramento de los tres suizos en la pradera de Kuttli; y dos escenas, el *Tellensprung*, Guillermo Tell lanzándose del barco de Gessler sobre la Platte, y el *Meisterschuss* la muerte de Gessler.

Aunque la historia de Guillermo Tell pueda no ser más que un mito,

este mito es querido á toda la poblacion de Suiza, y el artista se ha propuesto conformarse en su obra con la tradicion y el arte á la vez. Los cantones han puesto á su disposicion las más antiguas pinturas; los historiadores y anticuarios más renombrados de la Confederacion le han prestado su concurso. La escena del tiro de la manzana nos presentará á Aldorf tal como estaba al principio del siglo XIV. Sus muros, sus torres, el campo, estarán reproducidos con fidelidad, y la pintura presentará ese interés especial que dan los trages del tiempo. Las figuras serán retratos contemporáneos: Gressler y Rothschild, su corcel pardo de hierro, serán pintados del natural; el modelo de Guillermo Tell es un hermoso y vigoroso paisano de la comun de Burglen, en el Schachtental. Las personas estarán agrupadas sobre todo segun la descripción de la pieza de Schiller.

Es de observar que esta consagracion nueva de una noble leyenda coincidirá con la conclusion del ferrocarril de San Gotardo, que pasa cerca de la bahia de Uri; el viajero, mientras el tren se desliza por las orillas del lago mas encantador de Europa, tendrá á la vista una de las más célebres reliquias del pasado.

La Palabra.—Entre los importantes trabajos que la ciencia debe al malogrado doctor Broca, hay uno curiosísimo que consiste en determinar el punto del cerebro que preside á la palabra, la mas importante de nuestras facultades, cuya posesion exclusiva basta para caracterizar al hombre bajo el punto de vista de la zoología. El doctor Broca demostró que esta facultad estaba localizada en un punto del hemisferio izquierdo del cerebro, y que toda lesion que afectara ese punto produciría la *aphasia*, es decir, la imposibilidad de expresar su pensamiento por medio de la palabra, imposibilidad que puede ser absoluta ó consistir, como sucede con frecuencia, en el empleo de términos que de ningún modo son aplicables á los objetos que se quiere designar.

La *aphasia* es distinta de la *mudez*. Un mudo puede volverse *afásico* en el sentido de que, como puede muy fácilmente acontecer, no le sea posible coordinar los signos del lenguaje del abate L'Épée. En la *aphasia absoluta*, se limita el enfermo á articular sonidos ó sílabas que constituyen un verdadero galimatías, y á señalar con el dedo los objetos que desea pronunciar. Piensa perfectamente, observa todo lo que pasa á su alrededor pero no puede expresar su pensamiento por la palabra; aunque si valiéndose del dibujo, de la escritura ó de otros signos.

Insignificantes fracturas de la bóveda del cráneo pueden producir la *aphasia*. Broca lo demostró al comienzo de su carrera en una operacion magistral. Acababa de ser nombrado cirujano de los hospitales. Llevaron á su enfermería un obrero que la víspera

había recibido un violento golpe en el cráneo. Recobró el conocimiento, su salud mejoró mucho, pero se quedó *afásico*.

Broca aplicó en la proximidad de la region cerebral en que la palabra está localizada, una corona de trépano é hizo rápidamente la preparacion. Una vez puesto el cerebro á descubierto, vió que una esquirla comprimía la masa cerebral. La arrancó y el enfermo recobró instantáneamente el uso de la palabra.

Daniel Garcia.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—En Ciudad-Real ha sido capturado Crisanto del Fresno (a) el Tuerto de Chirivias, uno de los autores del secuestro del cura Ballesteros, y que vagaba por aquellos montes, segun se dice, con objeto de matar á su muger.

Por el sargento segundo de la guardia civil Sinforiano Arias, acompañado del cabo Julian Abad y del guardia Juan Huertas, fueron aprehendidos los vecinos del Tombo Feliciano Perona, Blas Rodríguez Francisco Serrano y Alfonso Ceballos que habian herido mortalmente á las armas de fuego á sus convecinos Sebastián Perona y Alfonso Rodríguez.

Los delincuentes están convictos y confesos.

Por la guardia civil del puesto de Fuente del Fresno ha sido capturado Nicasio Gimenez (a) Trabuco, que se daba á conocer con el supuesto nombre de Antonio Cortés Romero.

Trabuco es natural de Huenejar (Granada) y autor del asesinato de José Muñoz, el 9 de enero de 1878, en el Barrio de San Juan de Murcia.

—El *Diario de Avisos* de Zaragoza publica una carta en que se propone como medio económico y fácil de preservar las viñas de la filoxera y curar las atacadas, la hulla ó carbon mineral mezclado con el hollin, lo cual constituye un precioso abono para toda clase de plantas.

El carbon de piedra contiene azufre, carbono y otros principios pirogenados, de donde se extrae la bréa y ácido fénico, poseyendo todos, lo mismo que el hollin, virtud insecticida. Pulverizar el carbon y mezclarlo con el hollin en proporcion de 3 kilogramos del primero y uno del segundo por cada diez cepas, depositar la mezcla en la capa laborable al pié de las vides á fin de que el agua disuelva las partes solubles y lleve á las raíces la

saturation, con la cual muera el insecto ó deje al menos de roer: tal es el plan preservativo y curativo que para su ensayo propone con preferencia á todos los conocidos el autor de la carta que extractamos.

—Dice el *Imparcial*:

«El Sr. Cánovas celebró ayer una larga conferencia con el subsecretario de Estado. En ella tuvo el sentimiento de oír de los labios autorizados del Sr. Ferraz que nada absolutamente hay adelantado en nuestras relaciones con Gibraltar, y que el establecimiento de la seccion de vigilancia en la Línea aun no pasaba de proyecto teórico. El Sr. Ferraz enteró detalladamente al Sr. Cánovas del estado algo deplorable de nuestras relaciones internacionales, le dió cuenta de los asuntos pendientes, y reconoció que ayer por la mañana habia despachado en el estafeta general para los estados de Europa y las potencias del Norte de Europa.»

Con referencia á informes autorizados, podemos decir que ni la conferencia fué larga, ni el *Imparcial* conoce las relevantes dotes que adornan al Sr. Ferraz como hombre inteligente y patriota. No se le puede culpar de cometer tal deslealtad, al decirle lo que el colega pregunta por la sencilla razon de que los asuntos de Estado han sido mejores con el exterior, ni de haberse comprometido con el Sr. Moyano ó con el Sr. Cánovas.

—Dice el *Imparcial*: «Se informó al almirante Montojo de la mandancia general de la plaza de Ferrol, vacante por renuncia del Sr. Suances.»

Y se le indica con fundamento.

—Villanueva y Geltrú, 28 (6 50 t.) —El ayuntamiento de esta villa, en sesion extraordinaria de hoy, ha acordado declarar hijo adoptivo á D. Victor Balaguer.

Numerosos amigos de dicho patriota han resuelto ofrecerle el titulo en una magnífica lámina de plata, costeada por suscripcion.

—Dice un periódico de anoche: «Hoy han conferenciado estensamente en la Presidencia los Sres. Cánovas y presidente del Tribunal Supremo de Justicia.»

Asegúranos que han tratado de los propósitos que al Sr. Bugallá se atribuyen acerca de la jubilacion del Sr. Calderon Collantes, con objeto de dejar espedito el camino de la presidencia del Supremo, tan deseada por el actual ministro de Gracia y Justicia.»

Con decir que ayer no se vieron los Sres. Cánovas del Castillo y Calderon Collantes, queda rectificada la noticia.

—A amigos íntimos del Sr. Sagasta hemos oido lamentarse de lo mucho que se ocupan estos dias los periódicos de la actitud política de dicho respetable hombre público, sin causa ni motivo para ello.

Dada la actitud pasiva y reservada á que vive limitado el antiguo jefe de los constitucionales, parece que no hay derecho por parte de nadie para no respetar esta actitud, y hacer aparecer al Sr. Sagasta realizando actos é inspirando propósitos á los cuales es completamente extraño. En primer lugar, dicen, no es cierto que el señor Sagasta haya escrito al Sr. Marqués de Vega Armijo, indicándole los puntos que debia tocar en su discurso, ni que haya mandado ningún género de autorizaciones al señor Balaguer. El Sr. Sagasta, añaden, no necesita autorizar á sus amigos políticos, á los cuales tiene completa confianza, para que de antemano no acepte todo lo que digan.

Es ociosa, pues, la tarea de ciertos periódicos. El Sr. Sagasta romperá su silencio de hoy cuando lo crea prudente y necesario para su partido. En tales entónces, serán infructuosas todas las escitaciones que se le dirija.

Tal es la sintesis de lo que hoy hemos oido á muy caracterizadas personas, llegadas al Sr. Cánovas.

—Los señores Cánovas, Batanero y Ferraz, individuos del partido liberal, no han signado el programa político del conde de Fernán Núñez.

—Se celebró una detenida conferencia con el general subsecretario de la Guerra, el Sr. Canaleta, comandante general del campo de Gibraltar.

—Han llegado á Toledo los comandantes de la escuela de Tiro que fueron indultados por S. M. el rey.

—En el restaurant de la estacion de Lérida debió ser obsequiado ayer con un banquete el Sr. Maluquer, al regresar de Balaguer.

—SS. AA. los duques de Montpensier se trasladarán de Sevilla á Sanlúcar el día 10 del próximo noviembre.

—Se fija ya el dia en que el Sr. Moyano reunirá la junta directiva del partido moderado histórico: El 7 de noviembre.

—Escribe un colega: «A consecuencia de la baja que han sufrido en Bolsa las subvenciones de ferro-carriles, se dijo anoche que tres ó cuatro personas habian anunciado les seria imposible cumplir sus compromisos á la liquidacion.»

—Dice el *Globo* que el almirantazgo inglés ha decidido aumentar la es-

— 236 —
Vocarse, Mr. de Val-Chesnay con sus rizos rubios hechos tirabuzones que cubrian sus hombros, una raya que atavesaba el centro de su cabeza, un cuello muy alto y muy almidonado y una corbata azul sembrada de puntos blancos, á los cuales Sibila habia convertido en lunas. Aquella absurda cabeza descansaba sobre un busto imperceptible, de donde salian un par de guantes enormes color de lila, y que sostenian las delgadas y arqueadas piernas de un caballero consumado.
Clotilde no pudo ver aquella figura grotesca sin caer de repente en una verdadera convulsion de risa.
—¡Oh!—dijo cuando pudo hablar, yo te ruego, querida mia, que me des el retrato.
—Si, hija mia, tómalo,—dijo Sibila.
Clotilde saltó á su cuello diciendo: —¡Qué buena eres, mi querida Sibila!
En efecto, Sibila era demasiado buena con ella.

— 237 —
Durante aquel tiempo miss Augusta enseñaba á Mad. de Val-Chesnay algunos estudios pintados por su discipula, ante los cuales la digna baronesa se llenó de admiración, mientras el joven Rolando exclamaba con un tono pedante el epíteto de «magistral»
Cuando Sibila entró en el salon, la pidieron que aumentara la admiracion natural, ejecutando una pieza en el arpa, instrumento que Mr. de Val-Chesnay calificó de ideal, no solamente,—añadió,—por su forma deliciosa, sino porque es verdaderamente un instrumento encantador, sobre todo cuando se toca bien.
No habia medio de resistir á aquellas elocuentes instancias, y Mlle. de Ferias no resistió.
Sibila tocando el arpa estaba generalmente adorable; pero en aquella noche en particular, vestida con una ligera bata blanca, con varios lazos colgando como alas desplegadas, su graciosa figura, su linda

— 240 —
Aquel joven no habia encontrado nunca, sin duda, una boda semejante. Clotilde habia cesado de cantar y aun dirigia sobre ella sus ojos grises oscuros, mientras su boca entreabierta y su actitud daban á entender que por el momento el código del perfecto gentleman era la última de sus preocupaciones.
No tuvo ni una palabra para felicitar á Mlle. de Desrozais á pesar del placer real que le habia proporcionado; pero á la primera indicacion de la joven, se apresuró á quitarse sus guantes para ayudarle á buscar un cuserno de música en el fondo del musiquero. Si él tenia la vaga esperanza de que su mano podría, en el curso de sus investigaciones, encontrar y aun estrechar una de las manos encantadoras de Clotilde, es preciso confesar que el joven baron era presuntuoso: sin embargo, no lo era del todo porque el hecho es que tuvo esa buena fortuna.

— 243 —
emocion cuya oportunidad no comprendió Sibila.
Después de un paseo en que Mr. de Ferias tuvo el gusto de dirigirlos á los sitios más deliciosos del parque, visitaron las estufas y los corrales. Durante aquellas exploraciones el rostro tranquilo, el lenguaje animado de Sibila, el gusto y la sencillez con los cuales mostraba las maravillas de su dominio, acabaron de ganar el corazón de la anciana señora, que no escaseaba las exclamaciones entusiastas y que de cuando en cuando lanzaba á su hijo una mirada de alegría y de triunfo.
Los marqueses de Ferias, encantados con el éxito evidente de su nieta, se asociaban á las dulces emociones de la baronesa.
El joven baron, figura distinguida, frio y flemático, daba todas las señales de satisfacción que podian conciliarse con su género de belleza, de que estaba orgulloso y á la cual hubiera creído estropear cruel-

— 243 —
emocion cuya oportunidad no comprendió Sibila.
Después de un paseo en que Mr. de Ferias tuvo el gusto de dirigirlos á los sitios más deliciosos del parque, visitaron las estufas y los corrales. Durante aquellas exploraciones el rostro tranquilo, el lenguaje animado de Sibila, el gusto y la sencillez con los cuales mostraba las maravillas de su dominio, acabaron de ganar el corazón de la anciana señora, que no escaseaba las exclamaciones entusiastas y que de cuando en cuando lanzaba á su hijo una mirada de alegría y de triunfo.
Los marqueses de Ferias, encantados con el éxito evidente de su nieta, se asociaban á las dulces emociones de la baronesa.
El joven baron, figura distinguida, frio y flemático, daba todas las señales de satisfacción que podian conciliarse con su género de belleza, de que estaba orgulloso y á la cual hubiera creído estropear cruel-

de los que haciendo monedas de oro se contentan en cobrar en monedas de cobre.

Sucedan cosas que no nos maravillen, porque apenas fijamos en ellas la atención.

Todos los días leemos sin inmutarnos que fulano se pasa de tal a cual partido, y cuando lo encontramos en la calle le saludamos con efusión.

—Conque mudamos de casaca!
—Aun no me he decidido... puede ser...

Pues bien, también hemos leído estos días que los que han perdido 100 por ejemplo en las últimas desastrosas jugadas de la Bolsa, dicen a sus acreedores:

—O nada ó algo... escojan ustedes.
—Veamos que es ese algo?

—Y la gente al saber esto dice:
—Que listo es fulano.

Pero aún los hay más.

Los periódicos nos han sorprendido ayer revelándonos que con la noticia de la grave enfermedad que padece el dean de la Catedral de Sevilla han llegado varias cartas pidiendo sus plazas para otros tantos protegidos.

—Lo extraño es que no la hayan pedido por telégrafo.
—Se comprende... habrán tenido miedo de levantar la caza.

Parece cosa próxima el establecimiento de micrófonos en Madrid. Con ellos podremos hablarnos unos a otros desde grandes distancias. Lo peor será los descuidos. Figúrense el caso de que los de Lopez y los de Perez son amigos y establecen entre sus domicilios respectivos un aparato para comunicarse. Así las cosas y sin reparar que el micrófono está en disposición de transmitir sonidos, hablan mal los de Perez de los de Lopez. Adios amistad!

Pues y los funcionarios celosos? (según los periódicos todos lo son) En comunicación con su casa puede sorprenderlos al despachar un expediente grave la voz aguda de su costilla en sabroso coloquio con su primo el capitán de húsares. Por último con el micrófono será inútil hablar en voz baja.

—Por este medio llegaremos todos a conocernos.

Julio Nombela

Gacetillas.

—**El gran remedio.**—Se han impuesto por la Alcaldía las siguientes multas: una de sesenta pesetas por haber ocupado un arma prohibida; otra de veinticinco id. por escándalo y embriaguez; dos de diez id. por contravenir á los bandos de policía urbana; una de diez por encontrar á deshora una taberna abierta; otra de diez id. por embriaguez y escándalo, y otra también de diez por infracción de bandos.

—**Buen Otoño.**—Escribimos al monótono ruido de la lluvia que no nos deja hacer muchas horas. La estación viene á pedir de boca. Pues con todo: no faltará quien se queje. Así es el mundo.

—**El vigía.**—La lluvia sigue cayendo, pero aun el frío no llega, — que este año tomó billete— para venir... en carreta.

—**Teatro Principal.**—En su lugar verán nuestros lectores anunciadas las funciones que han de verificarse esta tarde y esta noche en este elegante coliseo. La primera está dedicada por el Sr. Neubours á los niños, y la de la noche será la penúltima en que este notable artista presente sus admirables ejercicios.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida el día 29 de Octubre en los fiatos de esta capital.—Central 638 pesetas 97 céntimos.—Puente, 466'51.—Pretorio 1027'38.—San Sebastián, 281'30.—Tejares, 121'16.—Matadero, 495'00.—De las 3030 pesetas 32 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 1158'70.—A la provincia y Municipio, 1158'75.—Adicionadas 712'87.

—**Viajeros Ilustres.**—Ayer han salido de esta capital los Excmos. señores Marqueses de la Vega de Armijo y de Caracena, y señores de Vinyals, con otras personas, en dirección á Bobadilla, donde pasarán algunos días.

—**Buen proyecto.**—Parece que se trata de construir un edificio en la puerta de Colodro para instalación de las Hermitas de los pobres.

—**De la Correspondencia.**—Han conferenciado estensamente con los Sres. Sagasta y Alonso Martínez sobre asuntos de Córdoba y su provincia, el Sr. Marqués de Boil, acompañado del de Gelo, alcalde que fué de aquella capital. Los fusionistas se muestran complacidos con las declaraciones hechas por los Sres. Duques de Hornachuelos y Marqués de la Vega de Armijo.

—**Funcion religiosa.**—Se ha suspendido por las lluvias la votiva que á Nuestra Señora de Linares dedica la hermandad en su apartado Santuario, y tendrá lugar cuando lo permita el tiempo.

—**Guardia municipal.**—Este activo cuerpo ha auxiliado en la semana anterior á cuatro heridos, ha recogido dos enfermos y dos armas prohibidas y ha detenido á tres por escándalo, dando además parte de diez infracciones de las disposiciones de la autoridad.

—**Comunicación.**—Al publicar anteayer el interesante artículo que vieran con sumo gusto nuestros lectores, no lo acompañamos de la siguiente carta con que nos fué remitido. «Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Muy señor mío y de mi mayor consideración. Aunque el periódico que dignamente dirige V., no sea el llamado del modo más directo para tratar asuntos de medicina, como quiera que alcanza mayor publicidad, y el punto en que voy á ocuparme conviene sea conocido de la generalidad de las personas, lo he elegido para la inserción de las adjuntas páginas, que espero les dé cabida en su Diario, por cuyo obsequio le doy las gracias anticipadamente, repitiéndome su más afectuoso amigo, S. S. Q. B. S. M., Vicente Ortíz y Sana.» Por el anterior documento conocerán nuestros lectores no sólo el nombre del ilustrado autor de aquel artículo, sino también el noble objeto que se propone. Ahora nos resta añadir que según indicaciones que hemos debido á su buena amistad, no será esta la última vez que favorezca con sus notables escritos las columnas de nuestro periódico.

—**Ecuriones.**—Hoy, si las nubes conceden su *exequatur*, muchas familias se disponen á dedicar el día á los placeres á que brindan, mejor que ningunos otros, los campos de Córdoba.

—**Subasta.**—El ocho del mes próximo se subastan en las Casas consistoriales de esta capital dos suertes de tierra con olivos, término de Lucena. Una por el tipo de setenta y cinco pesetas y otra de ochenta y dos y cincuenta céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1440.—Memorable batalla del Salado, ganada á los moros por el rey Alfonso XI.—1618.—La Universidad de Salamanca declara defender la pureza inmaculada de María Santísima.—1665.—Comenzaron á servir en la capilla mayor de la Seo los dos blandones de plata que compró al intento el duque de Gandía. Pesaron 251 marcos, y su hechura era muy elegante.—1768.—Nace en Madrid la célebre doctora doña María Leida Guzmán y la Gerda, hija de los marqueses de Montalegre, condes de Oñate.

—**La causa.**—Algunos de nuestros lectores que saben que en la misma noche del banquete celebrado en el Teatro principal quedó en nuestro poder uno de los discursos que allí se pronunciaron, tomado de las notas taquigráficas á petición nuestra y por disposición, que agradeceremos siempre, de su autor, han extrañado que no lo publicáramos al siguiente día; pero si bien teníamos cuanto era necesario con tal objeto, el no haber podido reunirlos todos por falta de tiempo material para la traducción, y otras consideraciones que no son del momento, nos hicieron esperar hasta el siguiente día, adelantando sin embargo la descripción del banquete que pocas horas antes había tenido lugar.

—**Buenos huéspedes.**—Los soldados de Pavia—van paseando las calles—anunciando que las Pascuas—ya vienen aproximándose.—Muy temprano á los bolsillos—ha principiado el ataque.

—**Actos.**—Los segundos ejercicios de oposición á los registros de la propiedad principiarán el día trece del próximo.

—**Personaje.**—Ayer llegó á esta capital, y en el expés de anoche partió para Madrid, el Excmo. Sr. D. José Genaro Villanova, Senador del Reyno por las Sociedades Económicas de Andalucía.

—**Semestre.**—El cupon del que vence mañana por obligaciones de la compañía de ferro-carriles andaluces se pagará desde luego en Madrid en la caja del Banco Hipotecario á razón de siete francos veinte y siete céntimos y medio, como tenemos dicho.

—**El fango.**—Por este medio se ha cerrado el paso por ahora en la llamada calle Nueva. Ventajas de la lluvia.

—**Opiniones.**—Abrimos un periódico de Madrid y vemos que dedica sus dos columnas primeras á defender á las mujeres rubias. No faltará quien dedique otras dos á defender á las morenas. Pues yo por no ser menos dedicaré cuatro á defender á las unas y á las otras.

—**Detención.**—Por la Guardia ci-

vil del puesto de la Rambla fué detenido el día veintinueve del presente un individuo llamado Caceras, natural y vecino de Santa Ella, por el delito de complicidad en el intento de robo de la recaudación de contribuciones de aquella villa en el mes de Noviembre del año de mil ochocientos setenta y ocho. Como es consiguiente, fué puesto á disposición de la autoridad competente.

—**Pensamiento.**—No debe confundirse la caridad y la filantropía. Aquella mira al cielo y esta á la tierra. Aquella busca al pobre y lo socorre, y esta lo socorro apartándolo de sí. Aquella es una moneda de oro y esta de platinó.

—**Traslacion.**—A solicitud propia ha sido trasladado á Torrente el promotor fiscal que era de Posadas D. Pedro Cortes y Gras, reemplazándole D. Ricardo Peris y Marciar.

—**Cantar.**—Los cantares del Diario—me dan pesar y consuelo;—pues la historia de mis penas—estoy escuchando en ellos.

—**Bien venido.**—Ha regresado á esta capital nuestro querido amigo el Sr. Marqués de la Fuensanta del Valle, Director general de los Registros civil y de la Propiedad y del Notariado que hoy deberá salir para Valencia.

—**Cuadro.**—El Boletín de esta Diócesis publica en su último número el cuadro de asignaturas, textos y cátedráticos para el curso presente.

—**Leche de cabras.**—Por cuenta del ganadero se abre hoy el acreditado puesto en la casa calle Convalecencia número dos, donde se vende pura y buena.

—**Buena matanza.**—El día veintiséis del actual fueron denunciados por la Guardia civil del puesto de Fuente Obejuna diez y ocho cerdos que se encontraron pastando sin la debida autorización en la dehesa Boyal de aquel término.

—**Enlace.**—Se ha verificado en Madrid el de la señorita doña Díaz, con nuestro excelente amigo Eleuterio Villalba, Secretario que del Gobierno civil de esta provincia Apadrinaron á los cónyuges D. Ricardo Villalba y la Sra. D. F. Orozco. Asistieron al acto varios señores políticos, entre ellos el Sr. Sagasta y el senador D. Severiano Alvarez. Damos el parabién á nuestro amigo y deseamos á los desposados una larga luna de miel.

—**Carretera.**—Las obras de construcción de la de Caba á Cartagena han importado del quince al veinte y uno de este mes mil trescientas sesenta pesetas y ciento veinte y cinco milésimas.

—**Otro caso.**—El señor Gobernador ha encargado la busca de un mulo y una mula que por lo visto han salido de poder del dueño contra su voluntad.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de Posadas se llama á Antonio José el Serrano, contra el que se procede por disparo de arma de fuego en Palma del Rio la noche del veinticuatro de Agosto.

—**De viaje.**—Ayer pasó por esta capital el Gobernador de Toledo con dirección á Madrid.

—**Maestro.**—El de adultos de Lucena ha pedido nuevo título administrativo con la dotación de mil seiscientos cincuenta pesetas que le ha otorgado el municipio.

—**Cuestión.**—Se dice que ha surgido la cuestión de si existen ó no clases dentro de la grandeza de España.

—**Causa.**—Ha publicado un edicto el Juzgado de Montoro, para que comparezcan los viajeros que el veinte de Setiembre se quejaron á la Guardia civil que había intentado robarles un individuo que por viajar sin billete fué detenido en la estación.

—**Licitación.**—El veinte de Noviembre se subasta en las casas de Ayuntamiento de Villafranca, por el tipo de cuatro mil cuatrocientas treinta y cuatro pesetas y veinte y cinco céntimos, la casa número once, calle Pozoafuera, de aquella villa.

—**Contribuciones.**—Del siete al once de Noviembre se cobrarán las de Castro del Rio.

—**Pastos.**—El trece de Noviembre se subastan los pastos que producen los montes públicos de varios pueblos de la provincia de Málaga.

—**Examen.**—Se ha dispuesto el de aptitud de D. José García del Puerto, para optar á las escuelas incompletas del distrito de Rute.

—**Corrida.**—En la última verificada en Cádiz fué alcanzado por uno de los toros Leonardo Arriama, ocasionándole heridas graves en una pierna.

—**Así.**—Los autores de los robos importantísimos hechos hace seis años al coche diligencia de Huelva, han sido presos en aquella provincia.

—**Local.**—Se ha mandado sea reconocido el de una escuela de niños

de Priego y que se cierre si amenaza peligro.

—**Cegida.**—En el cortijo del Torruño de Utrera fué estos días cogido por una víbora brava un sujeto muy conocido en la buena sociedad de Sevilla y Jerez, y que recibió varias heridas de consideración.

—**Suspension.**—El gobernador de Granada ha suspendido al Ayuntamiento de Illora.

—**En propiedad.**—Ha sido nombrada maestra auxiliar de la primera escuela de Hinojosa á virtud de concurso D. Casiana Lopez Avila.

—**Industriales.**—Han sido detenidos estos días en Cádiz diez y ocho de los llamados *pimpis*, para librar de ellos á los licenciados de Cuba.

—**Paseo.**—A la llegada á Antequera del Sr. Ministro de la Gobernación, se ha inaugurado un paseo con el nombre de Romero Robledo.

—**Congreso.**—El cuatro de Noviembre es el designado para inaugurar el congreso de jurisperitos aragoneses.

—**Relaciones.**—Hasta el doce de Noviembre se admiten para el amillaramiento de Aguilar.

—**Plean alto.**—Los cacos de la provincia de Santander roban ya hasta campanas. En Zurita y en Peña Castillo han ocurrido ya casos.

—**Desgracia.**—Entre Bobadilla y Antequera cogió pocos días ha un tren de mercancías á un hombre, dejándolo en un estado...

—**Horrores.**—En... un tercero á uno de ellos...

—**Partida y rebanaha.**—La comedia titulada así se inspiró en un hecho: «Tocaba Weber su flauta en el Tamesis, cuando un grupo de oficiales que se iban de comer con dos señores maestros guardara su sacando las espadas, y al concluir in... los más decididos a con... un sitio que faltó al co... peraba, se... una pistola... obligásteis a tocar la flauta; ahora bailad, ¡yo lo mandé! El oficial dudó un momento, pero viendo la resuelta actitud de Weber, no tuvo más remedio que bailar, y ejecutó con la mayor serenidad una danza nacional.—Ahora, señor, le dijo Weber, estamos pagados.

—**Dolor de cabeza curado.**—La indigestion imperfecta con sus variables concomitantes, la perturbacion simpática del hígado y del vientre, son las causas existentes de la jaqueca y la neuralgia. ¿Por qué sufren esa intensa agonía, cuando un frasco y algunas veces una dosis de las Píldoras Azucaradas de Bristol basta á extirpar á la vez la causa y su consecuencia? El dolor de cabeza crónico de carácter mas obstinado cede inevitable y prontamente á este remedio el mas suave, agradable y eficaz de cuantos catárticos y antibiliosos se conocen, y al cual no puede resistir largo tiempo ninguna enfermedad originada por el desarreglo del estómago, por la irregularidad ó estreñimiento del vientre, por las dificultades inherentes al bello sexo. En todos los casos en que el hígado se halla gravemente afectado, la Zarparrilla de Bristol, que es el mas poderoso purificador de los fluidos animales que se conoce en el mundo, facilitará sobremedura la curación.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 423

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Encontrada en Rabanales una burla, se avisa al público para que la persona que se crea con derecho á ella deduzca su reclamacion en la Secretaría Municipal.

Córdoba 30 de Octubre de 1880.—Francisco de P. Barbudo.

Boletín religioso.

—Hoy, San San Quintin, mártir, y San Wolfgang de Suevia, confesor.

—Mañana, † La Fiesta de Todos los Santos.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del Arcángel San Rafael, por la Hermandad.

—Octavo día de novena á Nro. Arcángel Custodio, en su Iglesia de Juramento, á la oracion.

—El día dos del próximo Noviembre, á las oraciones, dará principio un solemne novenario en sufragio de las almas benditas del purgatorio en la Iglesia del Santo Cristo de la misma advocacion, en el Campo de la Verdad.

—Mañana á las diez se celebrará en la parroquia de San Juan y Omnium Sanctorum (Real Iglesia de la Trinidad), una solemne funcion á todos los Santos, en la que predicará el Señor D. Manuel Bravo y Millan.

—Durante el mes de Noviembre habrá todas las noches al toque de oraciones en la Parroquia de la Magdalena el piadoso Ejercicio del mes de Animas, con letanía, lamentos y response cantado los domingos.

—Mañana á las diez se celebrará la fiesta solemne de costumbre en la Iglesia del Juramento de San Rafael, en accion de gracias y memoria del terremoto de 1755, costeada por las señoras de los años anteriores, en la que predicará uno de los Reverendos PP. de la Compañía de Jesús.

—Pasado mañana un cuarto de hora despues de oraciones, dá principio en la Iglesia parroquia de San Miguel la novena á las benditas Animas del Purgatorio, costeada por su hermandad.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Amor Hermoso, tutelar de la asociacion.

Los Sres. Sacerdotes que el tres apliquen el Santo Sacrificio de la Misa en la Capilla de la Espectación de la Santa Iglesia Catedral, aplicando los sufragios por la instauración de la Sra. Duquesa de Hornachuelos, recibirán el estipendio de doce reales.

segundo aniversario.

EL SEÑOR DON JOSÉ LLACER Y...

Falleció el...

Sus hij...

amigos se...

Dios en sus...

solemne Misa...

en sufragio por su...

celebrar el día tres de...

próximo á las diez de la...

la Iglesia de San Agus...

lo que les vivirán agrade...

No se invita particularmente.

Los Sres. Sacerdotes que el día cuatro apliquen el Santo Sacrificio de la Misa en la Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, aplicando los sufragios por la intencion de la Sra. Duquesa de Hornachuelos, recibirán el estipendio de doce reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

NEUBOURS Teatro Mágico.

CUADROS DISOLVENTES. CALOSPINTECROMOCRENE.

Funciones para hoy.

Primera funcion á las 4 de la tarde. Segunda funcion á las ocho de la noche.

Tercera representacion del Palacio mágico indio de Mr. A. E. Neubours, de Berlin.

Se ejecutarán notabilísimos ejercicios, entre ellos los llamados «Abracadabra Oriental», el «Saco de Monte Cristo», el «Tambor invisible», los «Cuadros fantasmagóricos» diferentes á los expuestos en la funcion anterior, y la maravillosa «Fuente eléctrica» con mas de mil chorros de agua.

PRECIOS.

Por la tarde.—Proscenios, palcos principales, plateas y luto, 10 rs.—Butacas, 2.—Anfiteatro y delanteras de paraiso, 1 real.—Entrada al piso bajo, 2 rs.—Id. al paraiso 1 real.

Por la noche.—Proscenios, 30 rs.—Palcos y plateas, 20 rs.—Butaca con entrada, 6 reales.—Anfiteatro con entrada, 5 rs.—Delantera de paraiso con id., 4 rs.—Entrada general, 4 rs.—Id. al paraiso 2 reales.

Mañana Lunes tendrá lugar una gran funcion que se anunciará por programas y carteles.

Imprenta del Diario de Córdoba.

